

ECONOMÍA



INTERNACIONAL INFORME

Vientos de paz comercial, tan estables como Trump

China y Estados Unidos llegaron a un primer acuerdo para resolver la disputa que arrancó en marzo de 2018. Aún se desconocen los detalles.



Liu He, vicepresidente de China, y Donald Trump, presidente de Estados Unidos, destacaron las bondades del acuerdo.
FOTO AFP

Por SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO

El parte de entendimiento al que llegaron ayer Donald Trump, presidente de Estados Unidos y Liu He, vicepresidente de China, si bien es una buena noticia para el comercio internacional, todavía deja algunas dudas.

“Este proceso ha sido atípico. En más de una ocasión cuando estaban atravesando el Océano Pacífico de vuelta a China, los equipos comerciales de esa nación conocían una cancelación de parte de Trump en los consensos alcanzados. Situación que se espera no ocurra esta vez”, explicó Ramón Javier Mesa, profesor de economía en la Universidad de Antioquia.

De hecho al ser consultado ayer por los detalles del pacto, Trump no dio mayores explicaciones y tan sólo dijo que el acuerdo era satisfactorio, aún dejaba puntos por tratar y un resultado definitivo se daría en una segunda fase –que se espera para después de noviembre, tras las elecciones presidenciales–.

“Eliminar los aranceles será posible si conseguimos la fase dos. Los voy a dejar. De no ser así, no tendría cartas para

INFORME

DETALLE DE LO QUE SE PROPUSO

- Sobre los 200.000 millones de dólares que van a representar las compras de China a Estados Unidos de cara a 2022, 32.000 millones de dólares serían en los sectores agrícola y marino, que han sido de los más afectados por el desentendido entre las naciones.
- Según lo dieron a conocer voceros de la Casa Blanca, otros 78.000 millones de dólares irían para comprar aeronaves, acero y maquinaria norteamericana.
- Finalmente se esperan cerca de 52.000 millones de dólares para adquirir productos o servicios relacionados con el sector energético estadounidense.

200.000

millones de dólares en bienes y servicios estadounidenses comprará China.

negociar”, dijo Trump.

Lo que se ha conocido del documento es que China comprará bienes y servicios estadounidenses por 200.000 millones de dólares en los próximos dos años, tras una reducción de parte de Estados Unidos cercana al 7 % a aranceles de productos de origen de esa nación (ver Informe).

Reacciones al anuncio

Mientras mercados como la Bolsa de Nueva York avanzaron en números positivos luego de las declaraciones de Trump, con crecimientos del 0,6 % para el indicador del Down Jones, de 0,44 % en el S&P, y de 0,41 % en el Nasdaq, otros segmentos como el petrolero no sintieron el empuje.

El precio del barril de crudo Brent cerró un 0,76 % a la baja y llegó a los 64,08 dólares por barril. Sin embargo, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) prevé que tras este avance de paz la demanda aumente y llegue a los 100,98 millones de barriles diarios en 2020 (1,22 millo-

nes más que en 2019).

Teoría en la que concuerda José Manuel Restrepo, ministro de Comercio, Industria y Turismo. En diálogo con el EL COLOMBIANO el funcionario explicó que si bien hay que ir con cautela tras lo manifestado, pues no hay certezas sobre la totalidad del entendimiento, sí hay oportunidades para Colombia y economías en desarrollo en varios frentes.

“El mensaje es bien recibido; estamos haciendo tránsito y ahora se logran acuerdos que facilitan que en el mundo se empiecen a dar respuestas a las disminuciones de precios de los commodities y la demanda internacional de bienes y servicios”, dijo Restrepo.

El Ministro recordó que habrá aranceles a China que se mantendrán y sobre los cuales Colombia tendrá oportunidades comerciales con Estados Unidos para seguir creciendo como aliado regional ■



EN DEFINITIVA

Una segunda fase de este acuerdo podría darse después de noviembre. Según Donald Trump, presidente de Estados Unidos, en ese momento se pensaría en quitar los aranceles.

NOTAS ECONÓMICAS

3.296,74

pesos será la Tasa Representativa del Mercado que operará hoy.

ANUNCIO

SIGUE PUJA ENTRE TAXISTAS Y UBER EN EL PAÍS

Según información de Efe, Taxistas colombianos denunciaron penalmente a la plataforma Uber por no cumplir inmediatamente la orden judicial emitida en diciembre pasado de detener sus operaciones en el país, confirmó este miércoles a esa agencia el abogado demandante, Nicolás Alviar.

INTERNACIONAL

FUERTE SUBIDA DEL COSTO DE VIDA EN ARGENTINA EN 2019

El país registró el año pasado una inflación del 53,8 %, la marca más alta desde 1991, un fenómeno que en buena parte se explica por la fuerte apreciación del dólar en el mercado local y que el nuevo Gobierno busca controlar a través de medidas que van más allá de la política monetaria; publicó Efe.

APOYO

OTORGAN CRÉDITOS A EMPRENDEDORES E INNOVADORES

Préstamos por \$200.000 millones ha desembolsado Bancolombia a cerca de 700 emprendedores del país pertenecientes al programa Emprendimiento de Alto Impacto, que promueve el fortalecimiento de empresas en etapa temprana que cuentan con un alto componente innovador.

LABORAL

OPORTUNIDADES DE EMPLEO EN TODA ANTIOQUIA

Unas 470 vacantes ofrece la Agencia de Empleo de Comfenalco en el departamento. Hay opciones para conductores, piscineros, operarios de confección, mensajeros o telemerca-deristas, contadores e ingenieros de sistemas. Los interesados pueden consultar en www.comfenalcoantioquia.com.